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事務局 
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公開の可否 ■可  □不可  □一部不可 傍聴者数 ０人 
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会議次第 

１ 開 会 

２ あいさつ 

３ 市からの事業報告 

（１）南区合同庁舎のあり方基本構想策定に向けたアンケート調査結果 

４ 議 題 

（１）相模大野駅周辺の今後のまちづくりについて 

相模大野中央公園の改修について 

（２）大野南地区まちづくりを考える懇談会について 

４ その他 

（１）各団体からの地域事業やイベント等の情報交換について 

５ 閉 会 

 



経  過 
主な内容は次のとおり。 

（●は委員の発言、□は事務局の発言、◇はその他各課・機関の発言） 

 

 

１ 開 会 

 

２ あいさつ 

 

３ 市からの事業報告 

（１）南区合同庁舎のあり方基本構想策定に向けたアンケート調査結果【区政策課】 

 ６月～７月にかけて実施された標記アンケートの結果について、資料に基づき説明

があった。 

《主な意見・質疑等》 

●アンケートの評価は。（速水委員） 

◇まだまとめきれてはいないが、いただいたご意見を受け止め実現できるよう検討を

進める。 

●建物の規模や機能はどの程度になる構想か。（岡城委員） 

◇原則として、建物の規模は変わらない。現在の機能を踏襲しつつ、利用者の利便性

向上や、どの程度機能強化が図れるか、現在検討を進めている。 

●長寿命化計画及び耐震への対策について伺いたい。（岩井委員） 

◇建築当時６０年の使用を目途としていたＲＣ造の建築物を、８０年まで延命化させ

る計画である。新耐震基準を満たしている昭和５８年８月竣工の建物であるため、耐

震補強等の対応は計画に含まれていないが、劣化具合等を確認し状況に応じた措置を

講じる。 

●全館で市民利用ができるＷＩＦＩの導入を検討していただきたい。（大木会長） 

◇今後の検討課題としたい。 

 

４ 議 題 

（１）相模大野駅周辺の今後のまちづくりについて 

相模大野中央公園の改修について【公園課】 

資料に基づいて、公園課より説明があった。 

また、１２月４日に、１０１名分の署名とともに、噴水池・樹木等の自然環境を



残してほしい旨の嘆願書が市長あてで提出されたと報告があった。 

《主な意見・質疑等》 

●せっかくの機会なので、小川の衛生管理や芝生の敷き直し等、きれいな公園にして

いただきたい。（金澤委員） 

●害虫対策や防犯のため、過密化している低木類の刈込をしてほしい。（大木会長） 

◇樹木の適正管理に努める。 

●大きなプロジェクトであるので、途中経過を含めた改修計画を丁寧に市民へ説明す

るよう努めてほしい。（中村委員） 

◇カフェの建設時には周辺の皆様に騒音等で迷惑をおかけするが、完成後にはまた静

かな環境を取り戻すことができるのでご理解いただきたい。 

●公園の照明点灯時間について、オープン予定のカフェの営業時間にも配慮し公園利

用者の安全対策へ配慮を。（岡城委員） 

◇公園利用の実情に合わせ、対応を検討する。 

 

（２）大野南地区まちづくりを考える懇談会について 

１１月１９日に実施した標記懇談会について、各委員から感想等を発表した。 

●市長を前にして具体的な発言をする機会であり、貴重な経験ができた。（天野委員） 

●今回は子ども世代の話題だったので、次回以降、中高齢層の課題についても話した

い。（島田委員） 

●もっと具体的な内容の話をしたほうがよかったと感じた（三條委員） 

●子育てしながら働いている立場から、貴重な話を聞くことができた。（古庄委員） 

●商店街でも、イベントを通して子ども達に相模大野への帰属意識を育てていきた

い。（岩井委員） 

●まちづくり会議と市がどのように連携し、相模大野を発展させていくのかが課題。

（速水委員） 

●人口が増えていくことに対する施策や対応について、なかなか踏み込んだ意見を聞

くことができなかったことが残念。（大木会長） 

●発言をしていただいた委員の皆さんには、わかりやすくまとめていただいた。マン

ションが増えていくことに関する問題については、繰り返し伝えていきたい。（金澤

委員） 

●地域の感じている課題を市に理解してもらい応えてもらうために、どのように伝え



ていくか難しい。個別課題はまちづくり会議へ直接担当課に来てもらうことも検討し

たい。（中村委員） 

●昨年同様、ＰＴＡ委員の意見に対して市長がよく応えていたような印象。（渋谷委

員） 

●懇談にあたって課題を組み立てた仕組みはよかった。子どもの問題だけではなく高

齢者が増えていくことも念頭に、人口増加に対応する予算措置を働きかけていきた

い。（岡城委員） 

●スムーズに懇談できたが、地域課題はまだ伝えきれていないとも感じる。働き手が

減っていく逆転現象への対策も検討が必要。（河内委員） 

 

４ その他 

（１）各団体からの地域事業やイベント等の情報交換について 

●商業団体より情報提供 

・１２月２２日相模大野北口商店街で、ガラポン抽選会が行われる。 

・１２月２５日ボーノ広場で、クリスマス・ゴスペル・ライブ２０２４を開催する。

併せてクリスマスイルミネーションを点灯中。 

・１月１３日コリドー通りで、新春＆新成人お祝い餅つきを開催する。 

・３月１４日まで、コリドー街でイルミネーションを点灯中。 

●相模女子大学より情報提供 

・１月１８・１９日、全国共通テストの会場となるため、全国から約６００人の受験

生が来場する。 

●大野南地区自治会連合会より情報提供 

・１月１１日に、大野南地区賀詞交歓会を開催する。 

 

５ 閉 会 

 

 

以 上 

 



大野南地区まちづくり会議委員出欠席名簿 

◎：会長、○：副会長（出席者１８名  欠席者５名） 

No 団体名 団体での役職 氏名 出欠席 

1 大野南地区自治会連合会 会 長 ◎大木 恵 出席 

2 大野南地区自治会連合会 副会長 ○金澤 秀信 出席 

3 大野南地区自治会連合会 副会長 ○中村 洋子 出席 

4 大野南地区自治会連合会 副会長 瀨戸 量平 欠席 

5 大野南地区自治会連合会 監 事 岩本 典裕 欠席 

6 大野南地区社会福祉協議会 会 長 ○渋谷 典彦 出席 

7 大野南地区民生委員児童委員協議会 会 長 岡城 孝雄 出席 

8 女子大通り商工振興会 会 長 河内 文雄 出席 

9 相模大野北口商店会 副会長 角田 安弘 欠席 

10 相模大野銀座商店街振興組合 理事長 岩間 実 出席 

11 相模大野南新町商店街振興組合 理事長 ○岩井 大輔 出席 

12 ボーノ会 会 長 三井 大輔 出席 

13 医療法人社団仁恵会黒河内病院 事務局長 後藤 一郎 出席 

14 相模原市立谷口台小学校(ＰＴＡ) 校長 大木 真理 出席 

15 相模原市立南大野小学校ＰＴＡ 会 長 天野 佑亮 出席 

16 相模原市立谷口中学校ＰＴＡ 会 長 稲垣 孝志 欠席 

17 学校法人相模女子大学 常務理事 ○速水 俊裕 出席 

18 大野南地区老人クラブ連合会 会計 岩永 征四郎 出席 

19 相模原市立大野南公民館 館 長 島田 欣一 出席 

20 相模原市立上鶴間公民館  館 長 三條 朋美 出席 

21 大野南地域包括支援センター センター長 昆 恵 出席 

22 上鶴間地域包括支援センター センター長 古荘 祥子 出席 

23 経験有識者 - 新村 玲子 欠席 

24 公募  欠員 - 

25 公募  欠員 - 

 



大野南地区まちづくり会議 第５回全体会 次第 
 

日 時 令和６年１２月１７日（火） 

                         午後２時から 

                     場 所 南区合同庁舎３階 講堂 

 

１ 開 会 
 
 
２ あいさつ 
 
 
３ 市からの事業報告 
（１）南区合同庁舎のあり方基本構想策定に向けたアンケート調査結果【区政策課】 
 
 
４ 議 題 
（１）相模大野駅周辺の今後のまちづくりについて 

相模大野中央公園の改修について【公園課】 

 
（２）大野南地区まちづくりを考える懇談会について 
 
 
４ その他 
（１）各団体からの地域事業やイベント等の情報交換について 

 
 
５ 閉 会 

今後のまちづくり会議の開催予定（会場：南区合同庁舎３階 講堂） 
 
○ 第６回 全体会：令和７年 ２月１８日（火） 午後 ２時  



大野南地区まちづくり会議委員名簿 

                    ◎：会長、○：副会長（令和６年６月１８日現在：敬称略） 

No 団体名 団体での役職 氏名 備考 

1 大野南地区自治会連合会 会 長 ◎ 大木 恵  

2 大野南地区自治会連合会 副会長 ○ 金澤 秀信  

3 大野南地区自治会連合会 副会長 ○ 中村 洋子  

4 大野南地区自治会連合会 副会長 瀨戸 量平  

5 大野南地区自治会連合会 監 事 岩本 典裕  

6 大野南地区社会福祉協議会 会 長 ○ 渋谷 典彦  

7 大野南地区民生委員児童委員協議会 会 長 岡城 孝雄  

8 女子大通り商工振興会 会 長 河内 文雄  

9 相模大野北口商店会 副会長 角田 安弘  

10 相模大野銀座商店街振興組合 理事長 岩間 実  

11 相模大野南新町商店街振興組合 理事長 ○ 岩井 大輔  

12 ボーノ会 会 長 三澤 崇典  

13 医療法人社団仁恵会黒河内病院 事務局長 後藤 一郎  

14 相模原市立谷口台小学校(ＰＴＡ) 校長 大木 真理  

15 相模原市立南大野小学校ＰＴＡ 会 長 天野 佑亮  

16 相模原市立谷口中学校ＰＴＡ 会 長 稲垣 孝志  

17 学校法人相模女子大学 常務理事 ○ 速水 俊裕  

18 大野南地区老人クラブ連合会 会計 岩永 征四郎  

19 相模原市立大野南公民館 館 長 島田 欣一  

20 相模原市立上鶴間公民館  館 長 三條 朋美  

21 大野南地域包括支援センター センター長 昆 恵  

22 上鶴間地域包括支援センター センター長 古荘 祥子  

23 経験有識者 - 新村 玲子  

24 公募 - 欠員  

25 公募 - 欠員  

 



南区合同庁舎のあり方基本構想策定に向けたアンケート調査結果 

１ 実施期間 

   令和６年６月１９日（水）～７月３１日（水） 計４３日間 

２ 回答数 

   ４３５件（紙：296 件、インターネット 139 件） 

３ 回答結果 

（１） 年齢層 

回答率は６０代以上が多く、６０代以上の回答が全体の過半数を超えました。 

（２） 不便に感じていること、困っていること 

「施設が古い・使いづらい」が最も多く 167 件、次に「特に不便を感じていない」が 101 件、そ

の他「駐車場が足りない、公共交通機関が不便」など交通関係のご意見や、「貸室が狭い、交流ス

ペースがない」、「通路が狭い、子どもの待機場所がない」などのスペース関係のご意見を頂きまし

た。 

 

 

 

 

 

27

9

18

38

53

56

57

58

62

70

81

101

167

その他

授乳室が使いづらい

窓口プライバシー確保不十分

公民館事務室と貸室が離れている

目的の場所が分かりにくい

こどもの待機場所がない

待合場所や通路が狭い

交流スペースがない

貸室が少ない、狭い

公共交通機関が不便

駐車場・駐輪場が狭い、足りない

特に不便を感じない

施設が古い、使いづらい

不便に感じること、困っていること（複数回答）



（３） 必要・重要だと思うサービス・機能 

「多様性に配慮したトイレや機能的な設備」が最も多く、192 件頂きました。全体的に件数が均

衡しており、「利用しやすいオープンスペース」や「様々な活動に利用可能な貸室」、「ワンストッ

プ窓口」、「災害時の防災拠点」など、多くのご意見を頂きました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（４） 自由意見 

ホールについてのご意見が最も多く、80件頂きました。内訳といたしましては、ホール再建が

41件、代替施設要求が 31件、その他 8件となっております。次に、改修後の施設機能についての

ご意見を 51件頂きました。内訳といたしましては、公民館について 13件、災害機能について 6

件、交通機関について 5件、空調機能について 5件、トイレ洋式化について 3件、その他 20件と

なっております。改修工事についてのご意見は 19件頂きました。内訳といたしましては、工事中

の貸室について 14件、その他 5件となっております。その他あり方以外のご意見は 25件頂いてお

り、具体的な内容といたしましては、感謝のご意見や情報開示についてのご意見を頂いておりま

す。 

27

20

21

40

41

53

67

72

80

98

99

108

109

192

その他

ﾌﾟﾗｲﾊﾞｼｰに配慮した窓口等

観光等情報発信スペース

自然エネルギー活用

機能的な諸室配置

利用しやすいキッズスペース、授乳室

ゆとりある待合場所や通路

イベント開催可能な広場やロビー

交通アクセス充実

災害時の防災拠点

ワンストップ窓口

様々な活動に利用可能な貸室

利用しやすいオープンスペース

多様性に配慮したトイレや機能的な設備

必要・重要だと思うサービス・機能



  

自由意見内訳 

      

      

      

1

3

21

19

51

80

あり方以外の意見

改修予算について

その他

改修工事中について

改修後の施設機能について

ホールについて

自由意見項目分類

41

31

8

ホール再建について

代替施設要求について

その他

ホールについて

13

6

5

5

3

20

公民館について

災害機能について

交通機関について

空調機能について

トイレ洋式化について

その他

改修後の施設機能について

14

5

工事中の貸室について

その他

改修工事中について



相模大野中央公園の魅力向上に向けた取組について 令和６年１２月１７日 大野南地区まちづくり会議（全体会）
相模原市 公園課

要望書への対応状況

①水の広場（Ｃエリア）の水景施設の改修（代替案）について
・噴水池を埋め立ててウッドデッキにし、デッキにはパーゴラを設置すること

⇒まちづくり会議での意見や利用者アンケート等の結果も踏まえて、池を埋め立て、平らにす
るとともに、子どもたちが水遊びできる設備とウッドデッキを設置する方向性で令和７年度
中の工事完了を目指します

②Ｄエリアの水景施設・植栽の改修（代替案）について
・池から続く幅が広い小川部分（a）の低木の植栽を整理（剪定・伐採）し、そのまま公園外周に
沿って川の長さを延長（拡大）する改修・整備をすること

・池から公園内を横切り噴水池までつながる小川の、（a)の部分を除く細く一定の川幅となる浅い
小川の部分（ｂ）は撤去すること

⇒小川部分の低木については、必要に応じて剪定を行います
⇒小川は、園内の明るく見通しの良い場所に設置することが安全上好ましいため、移設は

今回の改修では行わないこととします

③多世代が利用できる公園について
・大人（高齢者）の健康増進のために健康遊具を設置すること
・子どものための遊具の増設をすること

⇒既存遊具の更新時期に合わせて、設置の検討を行います。

④芝生広場（Ａエリア）のあずまやについて
・あずまやを撤去し、傾斜をなだらかにすること

⇒あずまやについては利用者アンケートの結果や、公園のシンボル的存在でもあることから
存続とします

⇒傾斜（起伏）は、地形の変化により公園の魅力向上につながることから、なだらかにする
工事は今回の改修では行わないこととします

⑤その他
・石畳やレンガを撤去し、バギーや車椅子が利用しやすく、歩きやすいように整備すること
・トイレを清潔で明るく、多世代が利用しやすい改修をすること
・降雨後は、ぬかるみや深く大きな水たまりができ、水はけが非常に悪いため、来場者の安全対策の
ために排水設備の見直し等を行うこと

・カフェの設置位置について、大きなイベントの実施実績を鑑み、同様に実施できるよう配慮すること
（もんじぇまつりの模擬店の出店数・出店場所の確保など）

⇒・園路については必要に応じて今後改修を検討します
・トイレについては令和７年度中に改修を実施します
・排水設備については「ます」の清掃を実施しました
・カフェは計画図に示す場所で令和７年度中のオープンを目指します
※12/4に市長宛てで噴水池と樹木を残していただきたい旨の嘆願書と１０１名分の
署名を受領しました

計 画 図



公園利用者アンケートの結果

調査期間︓３日間
令和6年１１月８日(金)から令和６年１１月１０日（日）

水景施設について

その他案３案２案１

内訳 現状が
よい

噴水
デッキ
人工芝

全面噴水
両側噴水
中央
デッキ

0261871幼児
06120小学生
0901712歳〜19歳
0632314920歳〜49歳
316143850歳以上
312056295小計

小川について

あずまやについて

いらないどちら
でもいる内訳

8457幼児
0023小学生
062012歳〜19歳
12817320歳〜49歳
235750歳以上
2221330小計

いらないどちら
でもいる内訳

2656幼児
0220小学生
122312歳〜19歳
113614320歳〜49歳
7104250歳以上
2156284小計

いる

88%

どちらでも

6%

いらない

6%

いる

79%

どちらでも

15%

いらない

6%

案１

両側噴水中央デッキ

62%

案２

全面噴水

12%

案３

噴水デッキ人工芝

25%

その他

現状がよい

1%
回答数 474人

回答数 373人

回答数 361人

別紙


